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4 AÑOS DE TRABAJO GARANTIZANDO LOS DERECHOS 

Este domingo más de 130 personas, entre nadadores, entrenadores y familias, disfrutaron de la 
clínica que dictó el ex nadador olímpico y campeón mundial José Meolans en 
el natatorio del Polo Deportivo “Héroes de Malvinas”.

MEOLANS BRINDÓ UNA CLÍNICA DE NATACIÓN Y 
DESTACÓ LA INFRAESTRUCTURA DE USHUAIA

CAMIONEROS 
SE QUEDÓ EN LA 
PUERTA

Desde su apertura, el Centro Municipal de las Infancias trabaja de manera sostenida y 
con compromiso por la salud y el bienestar de las infancias de nuestra ciudad. 
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El ministro de Economía fueguino advirtió que la combinación de menores 
transferencias nacionales y recaudación provincial en descenso podría impedir el pago 
de salarios. Criticó asimetrías en el trato financiero a las provincias y 
destacó el diálogo con los municipios.
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Durante el fin de semana largo de Semana Santa, el Municipio de Tolhuin ofreció una 
propuesta doble para la comunidad: la Expo Pascua en el Edificio de la Secretaría de 
Turismo y Producción y la reapertura del Mercado Multiplicar, con un 
especial de productos frescos para la ocasión. PÁG.  4
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El legislador de Forja alertó que 
la posible modificación de la Ley 
19.640 impactaría en el costo de 
vida y el empleo en la provincia, a 
juzgar por las recomendaciones 
del organismo 
internacional.

DEVITA “LA TENDENCIA DE BAJA 
RECAUDACIÓN ES PREOCUPANTE”

Las chicas de Camioneros 
cumplieron un gran torneo en la 
ciudad de Río Gallegos, pero no 
alcanzó para estar entre las cuatro 
mejores del Torneo Nacional 
organizado por el 
Consejo Federal.
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SCIURANO SOBRE EL RÉGIMEN

Federico Sciurano, legislador de For-
ja en Tierra del Fuego, expresó su pre-
ocupación por las implicancias que 
podría tener el acuerdo con el Fondo 
Monetario Internacional (FMI) en el 
régimen de promoción industrial es-
tablecido por la Ley 19.640. Durante 
una entrevista en FM Master’s, el ex 
intendente de Ushuaia enfatizó que el 
debate trasciende las divisiones políti-

“ES NECESARIA UNA ESTRATEGIA EN COMÚN”

cas y afecta directamente la estructu-
ra económica y social de la provincia.

“Uno de los grandes debates que te-
nemos que dar a nivel nacional tiene 
que ver con nuestro régimen econó-
mico”, señaló Sciurano. “Es un tema 
que sobrepasa la discusión políti-
co-partidaria y los posicionamientos 
electorales, porque tiene que ver con 
lo que ha sido la construcción de Tie-
rra del Fuego y el futuro que tenemos 
por delante”. 

El legislador remarcó que la Ley 
19.640, vigente desde 1972, ha sido “la 
base del desarrollo económico” de la 
provincia y una de las pocas políticas 
de Estado sostenidas en las últimas 
cinco décadas.

Sciurano advirtió que, de eliminar-
se el régimen, “habría un sector muy 
grande de la sociedad que perdería un 
casi 20, 30% de su capacidad econó-
mica, por lo que significa el pago de 
IVA y el pago de ganancias”. Agregó 
que este impacto no sería selectivo: 
“Eso lo pagan todos, no es que lo pa-
guen algunos”. 

Además, subrayó que el FMI, al 

El legislador de Forja alertó que la posible modificación de la Ley 19.640 impactaría en el costo de vida y el empleo en la 
provincia, a juzgar por las recomendaciones del organismo internacional.

cuestionar los regímenes especiales, 
ignora que otras provincias, como 
Córdoba, cuentan con beneficios si-
milares para su industria automotriz. 
“Nunca se habla de Córdoba porque 
define elecciones nacionales”, afir-
mó.

El legislador también hizo hincapié 
en la necesidad de concientizar a la 
población sobre la importancia de la 
norma. “Si mañana la 19.640 se levan-
tase de movida, habría un encareci-
miento del estilo de vida en Tierra del 
Fuego de manera muy importante”, 
sostuvo. Recordó que el régimen fue 
creado como una herramienta estra-
tégica para fomentar el poblamiento 
y desarrollo de la provincia, y que su 
continuidad ha sido respaldada por 
gobiernos de distintas ideologías.

Finalmente, Federico Sciurano cues-
tionó el enfoque del FMI: “El pro-
blema que tenemos es que, como 
ejemplo, ponen a Tierra del Fuego, 
cuando Córdoba tiene mucha más 

carga impositiva en su sistema de in-
dustria automotriz”. Para el legislador, 
la diferencia radica en el peso electoral: 
“Córdoba con su voto ha hecho a mu-
chos presidentes; Tierra del Fuego, en 
términos electorales, es insignifican-
te”.
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TIERRA DEL FUEGO ANTE EL FMI

En un escenario económico cada 
vez más adverso, el ministro de Eco-
nomía de Tierra del Fuego, Francisco 
Devita, encendió las alarmas sobre el 
impacto que el acuerdo del Gobierno 
nacional con el Fondo Monetario In-
ternacional (FMI) y la eliminación del 
cepo cambiario tendrán en las finan-
zas provinciales. 

Durante una entrevista en Origen, 
Devita detalló la preocupante disminu-
ción en los fondos coparticipables y la 
recaudación local, un fenómeno que, 
de profundizarse, comprometería el 
pago de salarios y la ejecución de obras 
esenciales.

Devita reveló que las transferencias 
automáticas de la Nación a la provincia 
cayeron abruptamente: de los $49.000 
millones recibidos en septiembre de 
2023, se pasó a $44.000 millones en 
marzo de 2024, un “piso inesperado” 
que complica la gestión. “Para noso-
tros, $9.000 o $10.000 millones menos 
son una enormidad”, afirmó, subrayan-

El ministro de Economía fueguino advirtió que la combinación de menores transferencias nacionales y recaudación provincial 
en descenso podría impedir el pago de salarios. Criticó asimetrías en el trato financiero a las provincias y destacó el diálogo con 
los municipios.

do que el gasto público aumenta por 
la inflación y las demandas sociales. 
La situación se agrava al compararla 
con el trato a otras provincias: “Chaco 
recibió $100.000 millones por decreto 
sin plazos, mientras que a nosotros 
nos negaron $5.000 millones para un 
hospital”, criticó.

La recaudación propia tam-
bién muestra signos alarmantes: de 
$31.000 millones en enero a $25.000 
millones en marzo, una merma nomi-

nal del 16% en dos meses. Aunque en 
términos reales hubo un crecimiento 
interanual, la tendencia actual es, se-
gún Devita, “preocupante”. Con una 
masa salarial del Poder Ejecutivo que 
ronda los $50.000 millones, el minis-
tro admitió que, de continuar esta 
dinámica, la provincia necesitaría fi-
nanciamiento externo para cumplir 
con los pagos.  

Frente a la crisis, Devita destacó 
la coordinación con los municipios 

de Río Grande, Tolhuin y Ushuaia, con 
quienes mantiene un fluido contacto 
vía WhatsApp para monitorear la recau-
dación en tiempo real. “Les aviso si los 
números bajan, para que no sea solo 
yo el que no duerma”, bromeó, aunque 
sin restar seriedad al asunto. Sobre las 
paritarias, reconoció dificultades para 
satisfacer las demandas gremiales, en 
especial del SUTEF, pero resaltó la vo-
luntad de diálogo del gobernador Gus-
tavo Melella, quien en febrero otorgó 
un aumento del 3% por decreto ante la 
falta de acuerdos.

La advertencia deja al descubierto 
los riesgos que enfrentan las economías 
provinciales en un contexto de ajuste 
macroeconómico. Mientras Tierra del 
Fuego busca alternativas para evitar el 
colapso, el ministro apeló a la pruden-
cia: “Confío en que $44.000 millones 
sea el piso. Si recibimos menos, sería un 
indicador de una actividad económica 
en franco retroceso” concluyó Francis-
co Devita.

DEvITA “LA TENDENCIA DE BAJA 
RECAUDACIÓN EN PREOCUPANTE”
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CENTRO MUNICIPAL DE LAS INFANCIAS 

Con sus puertas siempre abiertas, 
lleva adelante múltiples actividades: 
talleres preventivos, evaluaciones diag-
nósticas interdisciplinarias y segui-
miento de niños nacidos prematuros. 
Estas acciones permiten detectar de 
manera temprana distintos desafíos 
en el desarrollo infantil, generando un 
impacto positivo en la vida de quienes 
asisten a dicho Centro.

Este espacio municipal nació como 
una política pública impulsada durante 
la primera gestión del intendente Mar-
tín Perez, a partir de la escucha activa 

4 AÑOS DE TRABAJO 
CONTINUO GARANTIZANDO 
LOS DERECHOS 
RIOGRANDENSES

a las necesidades de las familias y el 
trabajo articulado con un equipo de 
profesionales locales e itinerantes. Su 
propósito desde el primer día de pues-
ta en funcionamiento ha sido claro: 
construir una Río Grande más justa, 
con equidad e igualdad de oportuni-
dades para la infancia.

Desde su inauguración, el Centro 
Municipal de las Infancias ya ha re-
cibido a más de 750 familias riogran-
denses. Gracias a las evaluaciones 
realizadas, en muchos casos fue posi-
ble identificar características compati-

A cuatro años de su apertura, el Centro Municipal de las 
Infancias trabaja de manera sostenida y con compromiso por 
la salud y el bienestar de las infancias de nuestra ciudad. 

bles con diagnósticos específicos, y en 
otros, la necesidad de acompañamien-
to desde diferentes disciplinas. De este 
modo, desde el área de Salud se brin-
dan respuestas concretas, contención 
y herramientas a las familias que bus-
can acompañar de la mejor manera el 
desarrollo de sus hijos e hijas.

Actualmente, 24 familias se en-

EXITOSA EXPO PASCUA Y 
REAPERTURA DEL MERCADO 
MULTIPLICAR 

Durante el fin de semana largo 
de Semana Santa, el Municipio de 
Tolhuin ofreció una propuesta doble 
para la comunidad: la Expo Pascua 
en el Edificio de la Secretaría de Tu-
rismo y Producción (Rupatini 51) y la 
reapertura del Mercado Multiplicar, 
ubicado en Jeujepen 478, con un es-
pecial de productos frescos para la 
ocasión.

La Expo Pascua tuvo lugar el vier-
nes y sábado, y fue un punto de en-
cuentro para vecinas y vecinos que se 
acercaron a compartir una jornada 
llena de sabores regionales, produc-
tores locales, propuestas artesana-
les, sorteos, sorpresas y música en 

TOLHUIN

vivo. Se pudo disfrutar de stands con 
chocolates artesanales, gastronomía 
típica, productos elaborados por em-
prendedores de la zona y una grilla 
artística destacada.

El día viernes se presentó el quin-
teto de cuerdas “El Vasco”, del Mu-
nicipio de Río Grande, acompañado 
por bailarines de esa ciudad y del ta-
ller municipal de tango de Tolhuin. 
También se presentaron Los Ultra, 
con freestyle, y Fakkatemas. El sába-
do, el músico Walter Oropel se encar-
gó de cerrar el evento con su presen-
tación.

Simultáneamente, el Mercado 
Multiplicar reabrió sus puertas al 

público con un especial de Semana 
Santa, ofreciendo róbalo en diferentes 
presentaciones, mariscos y productos 
frescos a precios accesibles. Esta ini-
ciativa formó parte de una estrategia 
municipal para fortalecer el consumo 
local, acercar productos de calidad a 
precios cuidados y fomentar el trabajo 
de productores y pescadores regiona-
les. 

El Especial de Semana Santa en 

el Mercado Multiplicar tuvo una gran 
recepción por parte de la comunidad. 
Vecinas y vecinos se acercaron desde 
temprano para aprovechar las ofer-
tas en productos frescos. La jornada 
concluyó con un balance positivo en 
términos de participación y comercia-
lización, destacándose el compromiso 
tanto de los consumidores como de 
los productores locales, superando las 
expectativas de ventas.

cuentran en proceso de evaluación. 
Esto refuerza la importancia de conti-
nuar fortaleciendo este servicio muni-
cipal, poniendo en valor la detección 
temprana y el diagnóstico oportuno 
como puertas de entrada a interven-
ciones ajustadas al perfil de cada niño 
y niña, mejorando su calidad de vida y 
la de su entorno.
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El consagrado deportista llegó a 
nuestra ciudad el día sábado para brin-
dar la primera parte de la capacitación 
que va realizando por todo el país. 

De esa charla participaron más de 
70 vecinos y vecinas de Ushuaia y tam-
bién de Río Grande que se acercaron a 
la confitería del “Cochocho” en la que 
compartió historias y su vivencia per-
sonal a lo largo de su carrera, la prepa-
ración y formación de un atleta; como 
así también la importancia de la fami-
lia en todo el proceso. 

“Vengo de conocer el natatorio y es 
increíble ver la infraestructura que tie-
nen ahí. Realmente, no vi en otro lado 

MEOLANS BRINDÓ UNA CLÍNICA DE NATACIÓN Y 
DESTACÓ LA INFRAESTRUCTURA DE USHUAIA
Este domingo más de 130 personas, entre nadadores, entrenadores y familias, disfrutaron de la clínica que dictó el ex nadador 
olímpico y campeón mundial José Meolans en el natatorio del Polo Deportivo “Héroes de Malvinas”.

del interior del país que tengan dos pi-
letas de 25 en el mismo espacio”; des-
tacó el nadador.

El seportista subrayó “la importan-
cia del deporte social para la comuni-
dad con espacios que permitan el de-
sarrollo, pero también la necesidad de 
seguir construyendo políticas orienta-
das al deporte”. 

Ya el día domingo la práctica se 
trasladó a la pileta profunda del Polo, 
donde más de 60 nadadores y nada-
doras afianzaron los conocimientos 
sobre la técnica del estilo crol, parti-
das y nado subacuático finalizando 
con una competencia de postas, una 

USHUAIA

de las cuales estuvo integrada por él y 
disertantes.

“Fue una linda jornada, muy enri-
quecedora en cuanto a los conceptos y 
las propuestas de ejercicios técnicos”.

“Que un deportista de elite como él 
destaque la infraestructura que tenemos 
en el Polo es increíble, nos llena de orgu-
llo y nos da la pauta de que vamos por el 
buen camino”; finalizó Liliana Gavilán.
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CRISIS EDILICIA Y SALARIAL

La Asociación de Trabajadores del Estado (ATE) de Tierra del Fuego evalúa acciones de fuerza tras la ausencia de avances en las 
negociaciones paritarias y reclamos sectoriales. El sindicato exige soluciones concretas para problemas edilicios y salariales.  

Luego de una asamblea realizada 
este miércoles, los afiliados de ATE que 
prestan tareas en el Ministerio de Edu-
cación resolvieron avanzar en medidas 
de protesta ante la falta de respuestas 
del gobierno provincial. Emilio Gon-
zález, secretario de Prensa del gremio, 
confirmó que este lunes se definirán los 
pasos a seguir en conjunto con la Comi-
sión Directiva y el Cuerpo de Delegados.

“El Ejecutivo Provincial no ha dado 
respuesta al reclamo de los trabajado-
res”, afirmó González en diálogo con 
FM Master’s. El dirigente señaló que, 
pese a compromisos verbales del Mi-
nisterio de Economía, no se han mate-
rializado soluciones para los emplea-
dos del área educativa, quienes además 
enfrentan problemas edilicios. “Hubo 
pérdida de gas en dicho ministerio, los 
mandaron prácticamente a su casa, y 

hasta el día de hoy no han tenido so-
lución”, detalló.

El reclamo incluye un ítem sala-
rial específico para el sector, en reco-
nocimiento a sus tareas. “Ha habido 
presiones para que trabajen desde su 
casa, pero los compañeros ni siquiera 
tienen para pagar el internet”, cuestio-
nó González. Agregó que la Secretaría 
Gremial no ha intervenido para me-
diar en el conflicto, lo que interpreta 
como falta de voluntad política.

Respecto a las paritarias, el dirigen-
te admitió que los aumentos acorda-
dos en 2023 y 2024 no compensan la 
inflación. “Hemos perdido entre un 
140% y 150% de poder adquisitivo”, 
sostuvo. Aunque reconoció que no es 
posible recuperarlo de inmediato, in-
sistió en que las negociaciones deben 
contemplar no sólo salarios, sino tam-

bién fondos para la obra social y otros 
beneficios.

“Planteamos igual salario, igual 
canasta, pero sabemos que no se lo-
gra de un solo tirón”, dijo González. 
Criticó que el gobierno alegue falta de 
recursos para atender reclamos secto-
riales: “Siempre te dicen que la plata 
sale de un solo fondo, pero nosotros lo 
dejamos plasmado en cada acta”.

El sindicato también monitorea la 

ATE ANUNCIA MEDIDAS ANTE LA FALTA DE 
RESPUESTAS DEL EJECUTIvO FUEGUINO

situación en otros ministerios, como 
Salud y Servicios Generales, donde 
existen reclamos similares. “Cada vez 
se pone peor”, advirtió González, seña-
lando que la falta de respuestas incre-
menta el malestar entre los trabajado-
res.

Esta semana, ATE definirá si escalan 
las medidas de fuerza, en un escenario 
donde las negociaciones con el Ejecuti-
vo permanecen estancadas.

TOLHUIN: ANALIZAN EL 
AvANCE EN LA OBRA 
PÚBLICA MUNICIPAL 

El secretario de Obras Públicas 
del municipio de Tolhuin evaluó 
como “muy buena” la temporada de 
trabajos, con un 40% de asfaltado 
ejecutado en el año, veredas finaliza-
das y obras de gas próximas a inau-
gurarse, todo financiado con fondos 
propios.

El arquitecto Hugo Gómez, se-
cretario de Obras Públicas de la Mu-
nicipalidad de Tolhuin, realizó un 
balance positivo de la temporada de 
trabajos ante la llegada de la veda in-
vernal. En diálogo con FM Master’s, 
destacó que las tareas planificadas 
fueron cumplidas en su totalidad, 
incluyendo el plan de veredas y as-
falto, así como intervenciones en zo-
nas clave de la ciudad.

“Una temporada muy buena he-
mos tenido de obra pública”, afirmó 
Gómez. “Ya habíamos finalizado lo 
que era el plan de veredas, ahora es-
tamos finalizando lo que es el plan 
de asfalto y bacheo en la ciudad, 
que fue bastante oneroso, bastan-
te importante”, según detalló. Du-
rante 2025 se ejecutó el 40% de lo 
actualmente asfaltado en Tolhuin, 
con intervenciones en el barrio 9 de 
Octubre, el centro, Villa Nevada y los 
ingresos por avenida Los Ñires y Los 
Shelknams.

Respecto a los plazos, explicó que 
las condiciones climáticas fueron 

determinantes: “Estos dos planes tie-
nen que ver, obviamente, con la con-
dición climática, como una cuestión 
primaria, porque si llega el invierno 
no se pueden ejecutar estas tareas”. 
Sin embargo, confirmó que se logró 
completar lo proyectado, incluyendo 
obras adicionales no previstas inicial-
mente, como las mencionadas aveni-
das, que requirieron coordinación con 
la Dirección Nacional de Vialidad.

Un aspecto relevante fue que toda 
la ejecución contó con fondos muni-
cipales. “Pudimos realizar todas las 
obras que mencioné con fondos del 
municipio, es decir, netamente pro-
pios”, subrayó. Esto, en un contexto 
económico adverso, permitió generar 
empleo con picos de entre 120 y 200 
trabajadores en tareas de pavimenta-
ción y veredas. Para la próxima tem-
porada, adelantó que ya se evalúan 
nuevas obras a partir de septiembre u 
octubre, aunque el panorama depen-
derá de la situación económica. “Es-
tamos pendientes de si el dólar sube, 
si baja, porque impacta mucho en la 
obra pública”, señaló, refiriéndose a 
los costos de materiales como cemen-
to y hierro, principalmente. Mientras 
tanto, avanzan en la revisión de pro-
yectos de índole privada como el cen-
tro comercial, cuya documentación ya 
fue presentada, según confirmó final-
mente Hugo Gómez.

LLEGA LA VEDA INVERNAL



21 de Abril de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  7

EL DIáLOGO CON LOS 
CONCEJALES HA SIDO 
CLAvE EN ESTA ETAPA. 

“HEMOS COINCIDIDO EN 
LOS CUATRO O CINCO 

CONCEJALES QUE 
HEMOS vISTO HASTA 

EL MOMENTO, EN QUE 
SÍ HAY QUE DAR LA 

CHARLA EN COMISIÓN”, 
SOSTUvO LARA, QUIEN 

TAMBIéN INCLUYÓ 
A LOS REMISEROS 
COMO ACTORES 

FUNDAMENTALES. 

USHUAIA DEBATE LA REGULACIÓN DE UBER

El presidente de la Asociación de Taxis reveló que ya hay cinco proyectos en el Concejo Deliberante para regular las plataformas. 
“Necesitamos herramientas reales para sancionar a quienes operan fuera de la ley”, afirmó. Buscan un marco legal para controlar 
el transporte ilegal y equiparar la competencia.

En medio de un debate que lleva 
años en Ushuaia, Fabián Lara, titular 
de la Asociación de Taxis, confirmó que 
su sector presentó una propuesta ante 
el Concejo Deliberante para regular los 
servicios de transporte mediante apli-
caciones, como Uber, que operan fuera 
de la normativa actual. “Lo que noso-
tros hicimos fue enviar a la Presidencia 
del Concejo, en principio, la oportuni-
dad de poder entrar en una mesa de 
diálogo con todos los sectores”, expli-
có Lara en FM Master’s, destacando la 
necesidad de incluir no solo a taxistas y 
remiseros, sino también a quienes hoy 
consideran “transporte ilegal”.

El dirigente detalló que ya existen 
cinco proyectos presentados por dis-
tintos concejales, y su gremio no quiso 
quedar al margen de la discusión. “Es 
algo que es un flagelo para nosotros, 
que nos viene acosando desde hace 
un par de años y en el cual nos vemos 
directamente afectados, ya que es una 
competencia totalmente desleal”, afir-
mó. Según Lara, alrededor de 1.200 ve-
hículos operan sin habilitación, lo que 
dificulta el control municipal.

Respecto al contenido de su ini-
ciativa, Lara señaló que busca otor-
gar herramientas legales al municipio 
para sancionar a quienes incumplan 
las normas. “Tiene que ver justamente 
con darle un marco legal y poder dar-
le a la municipalidad una herramien-
ta para que aquel que esté fuera de la 
norma sea sancionado, cosa que hoy 
no sucede”, argumentó, citando como 
ejemplo fallidos intentos de multas en 
Río Grande que fueron recurridos judi-
cialmente.

El diálogo con los concejales ha sido 
clave en esta etapa. “Hemos coincidido 
en los cuatro o cinco concejales que 
hemos visto hasta el momento, en que 
sí hay que dar la charla en comisión”, 
sostuvo Lara, quien también incluyó 
a los remiseros como actores funda-
mentales. “Hemos visto la buena pre-

TAXISTAS EXIGEN MARCO LEGAL PARA 
FRENAR EL TRANSPORTE ILEGAL

disposición que hay en los ediles que 
hemos visitado”, agregó, subrayando 
la importancia de alcanzar un acuerdo 
beneficioso para todos, incluyendo al 
Ejecutivo municipal, que actualmente 
carece de instrumentos efectivos de 
regulación.

Además, mencionó su participa-
ción en el Consejo Asesor de Seguri-
dad Vial, donde se analizan proble-
máticas vinculadas al tránsito y el 
crecimiento del parque automotor en 
Ushuaia. Sin embargo, el eje de su in-
tervención mediática siguió centrado 

en la urgencia de legislar sobre Uber. 
“Hay que sentarnos en una mesa de 
comisión con todos los actores y llegar 
al mejor acuerdo”, insistió, dejando 
en claro que, para el sector del taxi, la 
regulación no es una opción, sino una 
necesidad impostergable.
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LA CIUDAD SE vISTIÓ DE 
AZUL PARA CONCIENTIZAR 
SOBRE EL AUTISMO

En el marco del Día Mundial so-
bre la Concientización del Autismo, 
el Municipio de Tolhuin, a través del 
equipo de Discapacidad, llevó ade-
lante la “Caminata Azul”, una jor-
nada recreativa y participativa que 
reunió a instituciones educativas de 
nivel primario y secundario. La acti-
vidad se realizó en distintos momen-
tos del día y contó con la participa-
ción de los turnos mañana y tarde de 
la Escuela Primaria N°5 “José María 
Beauvoir”, la Escuela N°45 “Congre-
so de Tucumán” y el Colegio Secun-
dario Trejo Noel.

La jornada comenzó con una 
bienvenida animada por una acti-
vidad de baile, generando un clima 
de alegría y encuentro entre estu-
diantes, docentes y familias. Luego, 
se realizaron carteles alusivos a la 

fecha, como parte de una instancia 
reflexiva y creativa que permitió visi-
bilizar y expresar el compromiso con 
la inclusión y el respeto por la neuro-
diversidad. La actividad culminó con 
una caminata simbólica en familia, en 
la que se recorrieron los distintos esta-
blecimientos educativos, fortalecien-
do el lazo comunitario y el mensaje de 
concientización

Desde el Municipio se agradeció 
especialmente a cada docente, estu-
diante y vecino que formó parte de 
esta jornada, destacando la parti-
cipación activa de quienes, por pri-
mera vez, se sumaron a este tipo de 
propuestas. La Caminata Azul se pro-
puso como un gesto colectivo que re-
fuerza el compromiso de Tolhuin con 
una sociedad más justa, empática e 
inclusiva.

TOLHUIN

SITUACIÓN EN USHUAIA

Familias y organizaciones promueven espacios sensorialmente adaptados, pero persisten falencias en el cumplimiento de 
normativas municipales y en la concientización social. La referente de la Fundación de Autismo detalló los desafíos que enfrentan.

En el marco del Día Mundial de la 
Concientización sobre el Autismo, cele-
brado el 2 de abril, Luján Tito, integrante 
de la Fundación de Autismo en Ushuaia, 
compartió un exhaustivo panorama so-
bre la realidad que atraviesan las perso-

nas con esta condición y sus familias. 
En diálogo con FM Master’s, Tito des-
tacó el trabajo de un grupo de madres y 
padres que buscan “visibilizar y sensi-
bilizar a nuestra sociedad” para lograr 
una ciudad “más amigable, más empá-

tica, más inclusiva”.
Uno de los principales obstáculos 

es la falta de datos oficiales. “No te-
nemos un número general de cuán-
tas personas con autismo hay acá en 
la ciudad, ni en la provincia”, admitió 
Tito, aunque recordó que, según la Or-
ganización Mundial de la Salud, hoy se 
diagnostica “uno cada 36 personas”. 
La variabilidad del espectro autista 
exige distintos niveles de apoyo, desde 
quienes requieren acompañamiento 
mínimo hasta aquellos con necesida-
des más complejas.

En el ámbito educativo, mencionó 
que existe una guía nacional para la 
inclusión en escuelas convenciona-
les, aunque el verdadero desafío sigue 
siendo la adaptación social. Un ejem-
plo claro es la incumplida ordenanza 
municipal de la “hora silenciosa”, que 

AvANCES Y DEUDAS EN LA INCLUSIÓN 
DE PERSONAS CON AUTISMO

reduce estímulos sensoriales en es-
pacios públicos. Aunque destacó que 
comercios y centros como el Paseo del 
Fuego sí la implementan, junto con ini-
ciativas como el “cine distendido”, con 
luces tenues y sonido bajo.

Tito también habló de proyectos 
emblemáticos, como las “casitas azu-
les”, entregadas a familias e institu-
ciones para identificar hogares con 
autismo, y el “cordón de girasoles”, 
que ayuda a visibilizar condiciones no 
evidentes, subrayando la necesidad de 
empatía.

Pese a las dificultades, su balance 
es esperanzador: “Es un trabajo arduo, 
pero muy gratificante”. La lucha, ase-
guró Luján Tito finalmente, sigue sien-
do “sensibilizar, concientizar y lograr 
que Ushuaia entienda las neuro diver-
gencias”.
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PROVINCIAL

En el marco de la feria World Travel Market (WTM) Latin América que se desarrolló del 14 al 16 de abril en San Pablo, Brasil; el 
titular del Instituto Fueguino de Turismo Dante Querciali mantuvo una reunión con autoridades de la línea aérea Gol.

El encuentro se desarrolló en las ofi-
cinas de la empresa con la presencia de 
Alberto Fajerman y Cecilia Barrero Bre-
itenvieser, ejecutivo de la presidencia y 
Gerente de Marketing respectivamen-
te.  El titular del INFUETUR planteó el 
interés de sumar la línea aérea al desti-
no Fin del Mundo.

En este sentido, Querciali explicó que 
el encuentro consistió en presentar el 
destino y la calidad de servicios a nivel 
turístico, como así también brindar in-
formación a la aerolínea del gran inte-
rés y flujo de brasileros interesados en 
conocer Tierra del Fuego tanto en in-
vierno como en verano. “Este encuen-
tro formaliza un análisis que Gol esta-
ba evaluando con el mismo objetivo 
de desarrollar la conectividad directa”, 
expresó.

“Además acordamos intercambiar in-
formación estadística y de contenido 
con el compromiso de contar con la 
colaboración para posicionar el desti-
no y ponerlo a disposición también de 
los comercializadores de la línea aérea” 

EL GOBIERNO BUSCA AMPLIAR LA 
RUTA AéREA USHUAIA SAN PABLO

dijo Querciali.
Ante esto, las autoridades de Gol 

manifestaron la posibilidad de in-
corporar esta comercialización en su 

plan de acciones de crecimiento de la 
empresa de los próximos cinco años. 
“Esto quiere decir que hay una clara 
intención de que este proyecto sea 
fructífero y se pueda concretar a me-
diano y largo plazo”, destacó el presi-
dente del INFUETUR.

Por último, el funcionario pro-

vincial sostuvo que “para nosotros 
es sumamente importante esta re-
unión que engloba lo que estamos 
haciendo en la feria que es promo-
cionar el destino, buscar nuevo so-
cios estratégicos e impulsar el tu-
rismo del Fin del Mundo en todo el 
mercado brasilero”.

SIGUEN ABIERTAS LAS 
INSCRIPCIONES DEL PROGRAMA 
“ESCALANDO SALUD”

Esta iniciativa apunta a prevenir y 
abordar de manera integral la obesi-
dad infantil. A partir del trabajo junto 
a las familias, se busca promover la sa-
lud física y emocional de niños y niñas 
de entre 6 y 12 años. La implementa-
ción de este programa es posible gra-
cias al trabajo mancomunado entre la 
gestión del intendente Martín Perez y 
la Fundación Dar CONIN bajo la pre-
misa de cuidar la salud de las infancias 
riograndenses.

Este programa contempla un segui-
miento semanal desde las áreas de pe-
diatría, nutrición, psicología y trabajo 
social. Además, se brindarán clases de 
educación física, música y una serie de 

talleres sobre temáticas claves como 
alimentación saludable, publicidad 
engañosa, autocontrol, autoesti-
ma, imagen corporal, comunicación 
efectiva, resolución de conflictos, 
asertividad, relajación, actividad e 
inactividad física.

Aquellas familias interesadas en 
sumarse pueden inscribirse de ma-
nera presencial los días martes y jue-
ves de 8 a 11:30 horas en la sede de 
la Fundación DAR – Centro CONIN 
ubicada en El Alambrador 146; o bien 
comunicarse vía WhatsApp al 2964-
553638 de lunes a viernes en el hora-
rio de 8 a 20.

RÍO GRANDE
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CRONOGRAMA ELECTORAL EN LA UNTDF

La Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego (UNTDF) llevará adelante 
su proceso electoral entre el 22 y el 23 
de abril, en un esquema que involucra 
la participación de los cuatro claustros 
universitarios y que culminará con la 
designación del próximo rector o rec-
tora el 20 de mayo. El presidente de la 
Junta Electoral, Rodolfo Gil, brindó pre-
cisiones en FM Master’s sobre el crono-
grama, el procedimiento y la importan-
cia de estas elecciones.

“Será 22-23 de abril. Los cuatro 
claustros eligen sus representantes, 
docentes, no docentes, estudiantes y 
graduados en los cuatro institutos. Del 
resultado de estas elecciones, el 5 de 
mayo se resuelven los consejos de ins-
tituto y el director, y el 20 se elige, es la 
asamblea universitaria donde se elige el 
rector. Así que estamos con los tiempos 
corriendo”, afirmó Gil.

En relación con la estructura del 
proceso electoral, aclaró que no se trata 
de una elección directa de rector, sino 
que se realiza en diferentes etapas. “Se 
eligen los consejeros de cada instituto. 
Los consejeros de institutos eligen des-
pués el director del instituto, y una vez 
que esté conformado el instituto con su 
director y sus consejeros, estos se pre-
sentan el 20 a la asamblea universitaria 
para elegir el rector. Es una especie de 
triple colegio electoral”.

En cuanto al padrón habilitado, in-
dicó que hay un total de 2015 personas 
en condiciones de votar.

Sobre el conteo de votos y procla-
mación de los resultados, explicó que 

BRINDAN DETALLES PARA LA 
ELECCIÓN DEL 22 Y 23 DE ABRIL

“los resultados provisorios se van a co-
nocer seguramente el 23. Después la 
Junta hará el recuento definitivo en los 
días siguientes, 24-25, como para ya 
dar los números definitivos y cerrar el 
esquema de consejeros para que pue-
dan proclamarse y el 5 de mayo estar 
todos aptos para la elección de rector”. 
También confirmó que “el mismo día 
que se proclaman los consejeros, se 
eligen los directores de institutos, co-
rrecto”.

Respecto de la asunción de fun-
ciones, puntualizó: “Los consejeros, el 
mismo día que son proclamados, co-
mienzan a cumplir sus misiones”.

La universidad cuenta actualmente 
con cuatro institutos, y el número de 
listas en competencia varía según el 
claustro y la unidad académica: “De-
pende el instituto y depende el claus-
tro. Hay claustros que son tres, hay 
institutos donde se logró la unidad, 
hay institutos en que son dos. La ver-
dad que, como son tantos institutos y 
tantos claustros, es bastante difícil de-

El presidente de la Junta Electoral de la UNTDF detalló el calendario y la mecánica de las elecciones universitarias que se desarrollarán 
entre el 22 y el 23 de abril, y culminarán con la designación del rector.

terminar la cantidad de competidores 
en cada uno de ellos”.

Gil hizo énfasis en la importancia 
de la participación, remarcando que 
históricamente el nivel de concurren-
cia ha sido bajo: “Lamentablemente 
es bajo el porcentaje, por eso estamos 
incentivando, porque es sumamente 
importante que se acerquen estudian-
tes, graduados, no graduados y docen-
tes a votar. En este momento donde la 
universidad pública está cuestionada 
o puesta en duda, la mejor manera de 
defenderla es viniendo a votar”.

EL MUNICIPIO ACERCÓ EL 
OPERATIvO SUBE A LA UTN

La Universidad Tecnológica Nacio-
nal fue el punto de encuentro entre el 
Municipio de Río Grande y la comu-
nidad educativa, en el marco de una 
nueva jornada del Operativo SUBE. 
La actividad tuvo lugar el martes 15 de 
abril y permitió acercar herramientas 
concretas que garantizan el acceso al 
transporte público y a diversos benefi-
cios para estudiantes y docentes.

Durante la jornada, se realiza-
ron más de 70 trámites relacionados 
con la SUBE, entre ellos gestiones de 
nuevas tarjetas, bajas, cargas, regis-
tros y consultas. 

Además, personal de la Dirección 

de Transporte Público y Movilidad 
Urbana brindó información sobre 
el sistema y asesoró sobre el acceso 
al boleto gratuito para estudiantes 
y docentes, una política que refleja 
el compromiso del Municipio con la 
equidad en la movilidad urbana.

La actividad contó con el acompa-
ñamiento de la Dirección de Juventu-
des, que continúa trabajando junto a 
las instituciones educativas para ga-
rantizar que las y los estudiantes ac-
cedan a las herramientas y programas 
que el Municipio pone a disposición 
para acompañar sus trayectorias for-
mativas.

RÍO GRANDE

Consultado sobre cómo pueden 
informarse las y los votantes sobre las 
propuestas, señaló: “Las propuestas de 
los diferentes grupos están todas pu-
blicadas en la página de la universidad. 
Y después cada una de las agrupacio-
nes hizo su campaña con su propuesta 
por los diferentes medios. El tema es 
un trabajo de investigación de todos, 
saber a quién votar de acuerdo a las 
propuestas que cada uno tiene”.

Finalmente, Rodolfo Gil detalló 
los aspectos logísticos del acto elec-
cionario. “Como cualquier elección, 
solamente con DNI, tiene que estar 
empadronado, por supuesto. Hay 22 
mesas habilitadas en Ushuaia y 12 en 
Río Grande. El horario de votación es 
de 9 a 16 horas, ambos días. Es como 
una elección tradicional de las que co-
nocemos todos. El procedimiento es 
exactamente el mismo. La única dife-
rencia que hay es que como son tantos 
y en diferentes claustros, son dos días, 
pero el resto es exactamente igual a 
una elección de la que estamos acos-
tumbrados”.
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La Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego (UNTDF) se prepara para 
una elección clave en su historia, con 
Daniel D’Eramo como uno de los can-
didatos a rector. En una entrevista con 
FM Master’s, el docente e integrante 
fundacional de la institución explicó 
los motivos de su postulación: “Yo fui 
el primer candidato a rector en el 2015, 
junto con Juan Castellucci. Pasaron 
diez años y nunca abandoné la idea. 
Siguiendo siendo un docente desde el 
principio de esta universidad, con una 
mirada acerca del rol que debe tener 
una universidad nacional en el territo-
rio, respecto de la comunidad, la pro-
ducción y el desarrollo de la isla”.

D’Erano, acompañado por la riogran-
dense Karina Giomi como vicerrectora, 
enfatizó que su fórmula busca “poner-
le el cuerpo, el alma y el corazón para 
construir un proyecto colectivo”. A di-
ferencia de su candidatura anterior, 
destacó la experiencia acumulada: 
“Uno está más templado, con algunos 
años más que permiten una mirada 
mucho más reflexiva”.

Frente a los desafíos de una década 
de autogestión universitaria, Terano 
planteó la necesidad de ajustes ins-
titucionales: “Ejercer la autonomía 
que supone el co-gobierno y, en el 
marco de diez años de aprendizaje 
democrático, hacer cambios: refor-
mas estatutarias, mejorar la repre-
sentatividad de los claustros y reto-
mar la importancia de la carrera no 
docente”. Asimismo, criticó la buro-
cratización en el último tiempo: “Se 
perdió de vista ese proyecto de uni-
versidad del que hablo”, y subrayó 
su intención de “desensillar y como 
comunidad universitaria pensar un 
proyecto hacia adelante”.

Consultado sobre la tensión con el 
gobierno nacional por el presupuesto 
y la estigmatización de las universi-
dades, Terano respondió con firmeza: 
“Nosotros creemos que las universida-
des no son una cueva de corrupción. 
Queremos dar una pelea democrática 

DANIEL D’ERAMO, UNO DE LOS POSTULANTES 
A LA RECTORÍA DE LA UNTDF

ELECCIONES UNIVERSITARIAS

defendiendo lo que hacemos”. Reco-
noció el escenario adverso pero insis-
tió en la necesidad de “pararse mejor 
frente a las pretensiones del gobierno 
nacional” mediante diálogo y transpa-
rencia: “Ni bien asumamos, queremos 
construir un portal de transparencia 
presupuestaria”.

Uno de sus ejes centrales es lo que 
llamó “equidad territorial”, especial-
mente en Tolhuin, donde proyectos 
universitarios quedaron truncos: “Eso 
no se hizo porque no hubo acuerdos. 

Es cuestión de ponerse a laburar y de-
cir: ‘A ver, acordemos’”. Propuso ar-
ticular con los municipios mediante 
“colaboraciones que pueden ser re-
cursos humanos, equipamiento o mo-
biliario”, priorizando soluciones sin 
grandes erogaciones.

Sobre su identidad política -se de-
finió “miembro del campo nacional 
y popular”-, aclaró que su espacio es 
“plural en lo ideológico y gremial”. 
En ese sentido, rechazó polarizacio-
nes: “Si la política no es universitaria, 

te puede comer la gestión. Planteamos 
un equilibrio: ni burocracia sin proyec-
to académico, ni academicismo sin efi-
ciencia”.

Las elecciones comenzarán esta se-
mana con voto directo para conseje-
ros, paso previo a la elección indirecta 
de rector. Daniel D’Eramo cerró con un 
llamado a “no defraudar a los que nos 
voten y entusiasmar a los que no”*, re-
sumiendo su apuesta por una UNTDF 
“vinculada con la identidad de cada 
ciudad”.

Diez años después de su primera candidatura, el docente Daniel D’Eramo busca liderar la universidad con un proyecto basado en 
consensos, equidad territorial y defensa de la autonomía frente a los desafíos nacionales.
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“SIEMPRE SE DIJO 
QUE EL 30 DE JUNIO 
SE TERMINABA ESTA 

MEDIDA. EL GOBIERNO 
NO USA ESTAS COSAS 

PARA NEGOCIAR, 
SI LO DICE MILEI, 

ES ASÍ”, CERRÓ UN 
COLABORADOR DE LA 

CASA ROSADA.

Con esta premisa, en la Casa Ro-
sada empezaron a mirar de cerca los 
movimientos en el Congreso. Tal como 
publicó LA NACION, la oposición en la 
Cámara de Diputados impulsa un pro-
yecto de ley para dejar sin efecto la suba 
de las retenciones a partir de julio. La 
cuestión comenzó a discutirse en la Co-
misión de Agricultura y Ganadería y tie-
ne el empuje del gobernador de Córdo-
ba, Martín Llaryora, que podría buscar 
el favor de sus pares de Santa Fe, Maxi-
miliano Pullaro, y de Entre Ríos, Rogelio 
Frigerio. Se trata de tres mandatarios 
muy interesados en cuidar al campo.

Si bien el proyecto de ley todavía no 
tiene dictamen de comisión, en el Poder 
Ejecutivo ya se pusieron en guardia. “El 

JAvIER MILEI, FIRME CON EL SUPERávIT:
EL GOBIERNO ESTá DISPUESTO A vETAR UNA 
LEY QUE BAJE LAS RETENCIONES

Presidente vetará todo lo que atente 
contra el equilibrio fiscal”, dijo a LA 
NACION un alto funcionario. Otros 
colaboradores oficiales coincidie-
ron con el pronóstico: si el Congreso 
aprueba una ley para bajar retencio-
nes, Milei la vetará como hizo con la 
ley de las universidades y con la re-
forma jubilatoria.

El 30 de junio finalizará la baja transitoria de los Derechos de Exportación (DEX) a los principales cultivos. Tanto en la Casa 
Rosada como en el Ministerio de Economía aseguran que el plan para volver en julio a su nivel anterior es una decisión tomada. 
La advertencia que lanzó Javier Milei esta semana: “Avísele al campo que, si tiene que liquidar, liquide ahora, porque en julio 
vuelven las retenciones”, fue en serio. En el Gobierno señalan que cuidarán la meta de superávit fiscal por encima de cualquier 
negociación sectorial.

POLÍTICA NACIONAL 

A fines de enero, el Gobierno aplicó 
una baja temporal de retenciones para 
soja y otros cultivos. Hasta mitad de 
año se bajaron en forma temporaria 
las retenciones a la soja (poroto), que 
pasó del 33 al 26% y sus derivados que 
bajó del 31 al 24,5%. También se redu-
jeron los derechos para la exportación 
del trigo (12 a 9,5%), la cebada (12 a 

9,5%), el maíz (12 a 9,5%), el girasol (7 a 
5,5%) y el sorgo (12 a 9,5%).

Desde entonces, en todo momento, 
el Gobierno subrayó que la medida te-
nía carácter provisorio. El ministro de 
Economía, Luis Caputo, se lo hizo saber 
al campo en Expoagro, cuando aseguró 
que el Gobierno “nunca se va a desviar 
del orden macro” y remarcó que “en el 



21 de Abril de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

CAMIONEROS SE QUEDÓ 
EN LA PUERTA

Las chicas de Camioneros cum-
plieron un gran torneo en la ciudad 
de Río Gallegos, pero no alcanzó 
para estar entre las cuatro mejores 
del Torneo Nacional organizado por 
el Consejo Federal.

El verde comandado desde este 
año por Juan Sánchez llegó con mu-
cha ilusión a este certamen nacional 
y por muy poquito no se metió en 
semifinales. 

En la primera fecha goleó por 14 a 
1 Camioneros de Río Gallegos, dan-
do muestra de que estaba para pe-
lear el torneo, en la segunda jorna-
da de manera ajustada, faltando 30 
segundos, le ganó 3 a 2 a Luna Park 
de Bariloche dejando casi encami-

nada la clasificación, sin embargo, en 
el último partido de la zona perdió 2 a 
1 ante Horizonte de Rosario y todo se 
complicó. 

Pese a hacer una gran primera fase 
con 6 puntos, 19 goles a favor y solo 5 
en contra los números no estuvieron a 
favor del equipo de Río Grande. 

Los cruces de semifinales deter-
minaron a Hispano Americano de Río 
Gallegos ante Horizonte de Rosario, y 
por otro lado, Huracán Santacruceño 
ante Club Atlético Bariloche 16. 

Las riograndenses demostraron 
estar a la altura del certamen, pero las 
circunstancias a veces no acompañan 
por eso Camioneros no tiene nada 
para reprocharse.

FUTSAL 

ranking de reducción de impuestos, el 
campo rankea arriba de todo”.

Luego, en distintas entrevistas, Ca-
puto fue más directo. “La baja es una 
decisión transitoria. El objetivo es que 
[la baja de retenciones] sea algo perma-
nente. Pero en este caso no; se vence 
en junio porque los números dan para 
eso”.

En las últimas reuniones del equipo 
económico con exportadores, los em-
presarios se fueron con toda la impre-
sión de que al Gobierno no le daban los 
cálculos para una prórroga de la baja 
de retenciones más allá de junio. Más 
aún cuando, a partir del acuerdo con el 
Fondo Monetario Internacional (FMI), 
la gestión de Milei cambió la meta de 
superávit, del 1,3 al 1,6%.

“Siempre se dijo que el 30 de junio se 
terminaba esta medida. El Gobierno no 
usa estas cosas para negociar, si lo dice 
Milei, es así”, cerró un colaborador de la 
Casa Rosada.

El rebote inflacionario
Tras el anuncio del acuerdo con el 

FMI, la salida del cepo y el nuevo es-
quema cambiario con flotación entre 
bandas, el Gobierno comenzó a poner 
el ojo en el impacto que la nueva coti-
zación del dólar oficial -que el viernes 
cerró en $1160- tendrá en la inflación.

La gestión de Milei quiere evitar que 
la devaluación del dólar oficial se tras-
lade a precios, aún a sabiendas de que 
tanto abril como mayo podrían mos-
trar un Índice de Precios al Consumidor 
(IPC) a la alza, luego de haber alcanza-
do un 3,7% en marzo. Tal como publicó 
este medio, las consultoras privadas es-
timan que este mes y el próximo habrá 
una aceleración, con el IPC en niveles 
de entre un 4% y un 5%.

El mensaje que transmiten en el Go-
bierno es que la inflación volverá a to-
mar “irremediablemente una tendencia 
a la baja” por el control sobre la emisión 
monetaria. Reconocen que podrá ha-
ber oscilaciones en los próximos meses 
pero aseguran que “la tendencia subya-
cente en la inflación” será descendente.

Las gestiones que está haciendo el 
Gobierno para evitar subas de precios 
son de carácter coyuntural y se concen-
tran en marcarle la cancha a los forma-
dores de precios. Esta semana, el Go-
bierno atacó dos flancos: los alimentos 
envasados y las prepagas. Cuando las 
aceiteras enviaron, el lunes posterior al 
anuncio de la salida del cepo, una nueva 
lista de precios a los hipermercados con 

una remarcación del 9%, el Gobierno 
levantó el teléfono para hacerles saber 
a los grandes proveedores de alimen-
tos y a las cadenas de supermercados 
que no quería aumentos significati-
vos.

Luego, en X, “Toto” Caputo trans-
mitió un mensaje disciplinador contra 
Molinos Río de la Plata y Unilever, dos 
de las más grandes empresas de pro-
ductos envasados de consumo masi-
vo.

El ministro de Salud, Mario Lugo-
nes, mantuvo una reunión el miérco-
les con las empresas de medicina pre-
paga y les pidió que reconsideraran 
los aumentos de cuota anunciados 
para los próximos meses. El ministro 
les aseguró a los empresarios que el 
precio del dólar, que impacta en mu-
chos insumos médicos, se mantendrá 
más hacia el piso que hacia el techo de 
la banda.

Por ahora no se avizoran otras me-
didas para morigerar la inflación de 
los próximos meses. La meta de supe-
rávit fiscal más exigente que se plan-
teó con el Fondo es una limitante, por 
ejemplo, para incrementar subsidios.

En materia de tarifas energéticas, 
no están previstas medidas por el mo-
mento. “Todavía no está definido el 
aumento de mayo, pero la línea viene 
siendo que los aumentos de tarifas 
sean por debajo de la inflación”, dijo 
a LA NACION una fuente del equipo 
económico. Las metas acordadas con 
el FMI también incluyen topes para 
los subsidios a la energía.

El otro eje bajo la lupa es el de los 
combustibles. El precio del barril de 
petróleo había tenido una fuerte caí-
da a principios de abril tras la entrada 
en vigencia de los aranceles de Donald 
Trump, pero hacia el final de esta se-
mana tuvo un leve rebote, lo que po-
dría generar presión en los surtidores 
de combustibles. En el Gobierno des-
tacan lo que dijo hace una semana el 
presidente y CEO de YPF, Horacio Ma-
rín, en el edificio de la Bolsa de Nueva 
York. Fue antes de que el precio del 
barril se recuperara.

“Si [la baja del barril] es algo pa-
sajero, será absorbido por el método 
matemático que hemos diseñado para 
amortiguar la volatilidad de los pre-
cios internacionales. Si llegó para que-
darse, se va a bajar el precio de la naf-
ta. Cuando baja el precio del petróleo, 
baja; cuando sube, sube”, dijo Marín. 
(FUENTE: LA NACION)
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FICHA LIMPIA

La aprobación de esta norma obli-
gará a la ex presidenta Cristina Kirchner 
a tachar la opción de una candidatura 
nacional, ya que su condena a 6 años de 
prisión dictada en la causa Vialidad fue 
ratificada por la Cámara de Casación.

La posibilidad de que se apruebe 
Ficha Limpia Frente a este panorama, 
la ex presidenta quedaría más cerca de 
una candidatura a la Legislatura bo-
naerense, ya que la normativa no inclu-
ye una restricción como la que puede 
aprobar el Congreso nacional.

En paralelo, la Casa Rosada espera 
que en la próxima sesión de la Cámara 
Alta también se aprueben los pliegos 
de Alejandro Oxenford y Wenceslao 
Bunge Saravia, propuestos como em-
bajadores en Estados Unidos y España, 

vILLARRUEL APURA FICHA LIMPIA EN EL SENADO

respectivamente, y no se descarta que 
se incluyan en el temario convenios 
internacionales que tienen despacho 
de la comisión de Acuerdos. Pero todo 
comenzará esclarecerse a partir de los 
encuentros que la vicepresidenta Vic-
toria Villarruel tenga el lunes con los 
aliados de la oposición y sobre todo 
se definirá durante la reunión de labor 
parlamentaria del martes.

Lo que está claro es que el proyecto 
de Ficha Limpia quedó más cerca de 
ser convertido en ley por el Senado -ya 
obtuvo la media sanción de Diputados 
en febrero- luego de que los senadores 
por Santa Cruz José Carambia y Nata-
lia Gadano publicarán un video en las 
redes sociales confirmando que iban a 
dar quórum y acompañar la propuesta 

Tras el fallido intento de hace más de 10 días, el oficialismo vuelve a la carga con la ley de Ficha Limpia, que impide la presentación 
de aquellos candidatos que tengan condena de segunda instancia en casos de delito por corrupción, y se prepara para convocar a 
una sesión en el Senado para el próximo jueves.

en el recinto. Esta posición parece des-
pejar las dudas del oficialismo en ase-
gurarse los 37 senadores necesarios 
para el quórum, y ese mismo número 
para alcanzar la mayoría absoluta que 
se requiere para la aprobación de la ley 
por tratarse de una reforma electoral.

Cautela en el oficialismo por 
diferencias con dialoguistas

Pero en la tribu libertaria prefieren 
ser cautelosos y así como advirtieron 
que era un error convocar la sesión el 
9 de abril buscando vengarse del pe-
ronismo después del rechazo de los 
pliegos de Ariel Lijo y Manuel Gar-
cía-Mansilla para la Corte Suprema, 
ahora vuelve a pedir tiempo. Las dife-
rencias están centradas en el reclamo 
de algunos dialoguistas que quieren 
incorporar más delitos.

La cuestión es que esa modifica-
ción obligaría a que la propuesta ten-
ga que volver a Diputados para su re-
chazo o ratificación, lo que en el actual 
escenario es complejo que Martín Me-
nem pueda garantizar que vaya a con-
seguir el quórum, sobre todo cuando 
la discusión en la Cámara Baja está 
centralizada en el escándalo de la crip-
tomoneda $LIBRA. Para evitar dilacio-
nes, la radical Carolina Losada había 

propuesto en su momento que Ficha 
Limpia salga como está para después 
ir incorporando otros delitos como 
pedofilia, que fue uno de los cambios 
más reclamados en el Congreso.

Es verdad que con la confirmación 
de los dos santacruceños, quienes se 
habían negado a firmar un pedido de 
suspensión de la sesión prevista para 
el 9, Villarruel tendría los 38 senado-
res que pasaron a conformar la nue-
va alianza de la vicepresidenta con la 
oposición dialoguista, salvo algunas 
excepciones como Martín Lousteau 
(UCR) y Guadalupe Tagliaferri (PRO), 
que en este caso prometen dar su apo-
yo al proyecto de Ficha Limpia.

En realidad la mirada podría quedar 
puesta en los misioneros Carlos Arce y 
Sonia Rojas Decut, quienes pertenecen 
a un frente provincial que lidera Carlos 
Rovira. Es que en su momento se puso 
en duda el acompañamiento de ambos 
senadores porque su jefe político ha-
bía rechazado la implementación de la 
Ficha Limpia en su provincia. Además, 
en Diputados, los misioneros firmaron 
un dictamen propio incluyendo los de-
litos informáticos.

Sin embargo, los diputados del 
Frente Renovador misionero votaron 
en el recinto el proyecto impulsado por 
la mayoría y fuentes del espacio antici-
paron que mantendrán el apoyo en la 
Cámara Alta. Pero desde el oficialismo 
aseguran que el poroteo estará más 
claro entre el lunes y el martes por-
que el mensaje de Carambia y Gadano 
realizado el Viernes Santo tampoco les 
terminaba de cerrar.

En la vereda de enfrente, el pero-
nismo, enrolado en el bloque de Unión 
por la Patria (UxP), se perfila unificado 
a rechazar la ofensiva de la Casa Ro-
sada e insistir con que se trata de una 
maniobra para proscribir a Cristina 
Kirchner, quien debe esperar si la Cor-
te Suprema ratifica o no la condena de 
6 años de prisión y la inhabilitación a 
ocupar cargos públicos que la justicia 
dictó en diciembre de 2022. (FUENTE: 
CLARIN)
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

El dólar MEP desde que asumió Javier 
Milei el 10 de diciembre del año 2023 
aumento el 18,2%, mientras que la in-
flación estimando para abril un au-
mento del 2,3%, nos da un aumento del 
203,4% desde que asumió la presiden-
cia. Esto implica que la inflación subió 
11,2 veces más que el dólar. ¿Hay que 
seguir pensando en comprar dólares? 
Me parece que no, claramente hay que 
comprar pesos.

¿Por qué hay que comprar pesos?
Porque el Gobierno sigue logrando 

superávit fiscal, no emite pesos, honra 
la deuda pública, consigue un crédito 
extraordinario por parte de sus acree-
dores, está capitalizando el Banco Cen-
tral República Argentina, logra fortale-
cer la moneda local, y sienta las bases 
para una inflación de un dígito a futuro.

Las tasas en pesos siguen siendo 
atractivas, las Lecap en promedio están 
mostrando una tasa efectiva en torno 
del 35% anual, mientras que los Bon-
cap duales proyectan una tasa efectiva 
en torno del 40% anual. Los bonos en 
pesos han logrado una gran aprecia-
ción en los últimos días.

Los activos financieros comienzan 
a ser objeto de deseo, pero por el mo-
mento habría que esperar, un dólar que 
se acomoda a la baja genera distorsio-
nes en los precios de los activos finan-
cieros argentinos. Por ejemplo, YPF en 
Argentina bajo el 3,4%, mientras que 

ES MOMENTO DE COMPRAR PESOS, NO DÓLARES: 
5 INvERSIONES PARA GANAR CON EL CARRY TRADE

NACIONAL

En la primera semana sin cepo, el dólar mayorista que rige las importaciones y exportaciones quedo en $1.172,83 lo que implica una 
suba del 9,2% en el mes de abril. Con la particularidad que el dólar futuro posición abril 2025 quedo en $1.152 lo que implica que 
existe la posibilidad cierta que siga bajando al piso de la banda en $1.000.

en Estados Unidos subió un 10% en 
dólares. Parecería que hasta que no 
se estabilice el precio del dólar, las ac-
ciones argentinas que hacen un 80% 
de su volumen de negociación en el 
exterior, no tendrán un piso firme en 
pesos.

Distinto fue el caso de Vista, que ad-
quirió una nueva área para la explota-
ción de petróleo, en Argentina subió el 
4,0%, mientras que en Estados Unidos 
25,3% en dólares. Las acciones tienen 
un gran potencial, pero hay que tener 
presente que, en esta etapa, la volatili-
dad manda.

Los bonos argentinos tienen un esce-
nario impresionante por delante, pero 
también se ven afectados por esta 
suba en la cotización del peso frente al 
dólar. El bono AL35 esta semana bajó 
el 3,0% en pesos, sin embargo, subió el 
10,2% en dólares. En la medida que se 
estabilice el dólar en el piso de la ban-
da de flotación, lo que tendremos es 
una suba considerable del bono AL35 
que en la actualidad convive con un 
riesgo país de 726 puntos, y que de-
beríamos ver en un breve periodo de 
tiempo, por debajo de los 400 puntos, 
lo que debería dar lugar a una mejora 

en precios que deje interesantes utili-
dades a sus tenedores.

El AL35 paga u$s2,06 de renta al 9 de 
julio del año 2025, y proyectando una 
cotización en torno de los u$s75, esto 
nos dejaría una ganancia de 150% en 
dólares en un periodo de tiempo infe-
rior a 90 días, si es que el programa eco-
nómico sigue su marcha exitosa.

En qué invertir los pesos, tras la elimi-
nación del cepo al dólar

La eliminación del cepo es una invi-
tación a comprar pesos, colocarlos en 
plazo fijo o instrumentos financieros 
como las Lecap o Boncap.

Los bonos soberanos nominados en 
dólares están mostrando una suba im-
portante en dicha moneda, que no se ve 
reflejada en la evolución en pesos por 
la apreciación de la moneda nacional. 
Seguimos sosteniendo que estos títulos 
dejarán una gran ganancia en dólares.

Las acciones son el futuro, esperamos 
una pronta recuperación, si Estados 
Unidos logra un buen acuerdo comer-
cial con la Unión Europea y China, esta-
rá despejado de nubarrones el mercado 
internacional. Por otro lado, Argentina 
podría lograr una mejora en la califica-
ción de deuda internacional, lo que les 
daría un gran empuje a las acciones lo-
cales. En síntesis, para los más adictos 
al riesgo, las acciones son la inversión 
con más adrenalina, y potencialidad de 
ganancias. (FUENTE: IpROFESIONAL)

El Sol en Virgo y Urano te traen ideas innovadoras 
para tu rutina diaria o trabajo. Quizás te sientas 
con ganas de cambiar algunos hábitos o probar 
nuevas formas de organizarte. Es un buen mo-
mento para darle un giro a las tareas aburridas.

La energía de hoy toca tu lado creativo y te invita 
a explorar nuevas formas de divertirte o expresar 
tus pasiones. Si has estado buscando hacer algo 
fuera de lo común, este es el momento. Deja que 
la inspiración te guíe y no tengas miedo de hacer 
algo que normalmente no harías.

La influencia del Sol y Urano trae cambios in-
esperados en el hogar o la familia. Puede que 
sientas la necesidad de reorganizar tu espacio o 
hacer ajustes en tu vida doméstica. Estos cam-
bios te harán sentir más cómodo y alineado con 
lo que realmente necesitas para estar en paz en 
casa.

La energía de hoy favorece la comunicación y te 
anima a expresar tus ideas de manera original. 
Podrías tener conversaciones interesantes o re-
cibir noticias inesperadas que te abran los ojos a 
nuevas oportunidades.

El Sol y Urano te impulsan a revisar tu relación 
con el dinero. Tal vez encuentres una nueva for-
ma de manejar tus finanzas o descubras una 
oportunidad inesperada de generar ingresos. No 
tengas miedo de probar algo diferente.

La energía del día de hoy sol y urano te favore-
ce trayendo energía fresca y original a tu vida 
personal. Quizás te sientas más abierto a hacer 
cambios en tu apariencia o en cómo te presentas 
al mundo. 

Hoy podrías tener un momento de claridad so-
bre algo que has estado ignorando. No es nece-
sario que lo compartas con todos, pero sí que 
tomes en serio estos nuevos insights para tu cre-
cimiento personal.

El Sol en trígono con Urano te invita a explorar 
nuevas conexiones sociales o amistades. Tal vez 
encuentres a personas que te inspiren o te hagan 
ver las cosas de una manera diferente. Es un buen 
momento para salir de tu zona de confort y acep-
tar las sorpresas.

La energía planetaria afecta tu área profesional, y 
es posible que surjan oportunidades inesperadas 
en el trabajo o que decidas cambiar algo impor-
tante en tu carrera. Si has estado buscando una 
nueva dirección este es el momento de lanzarte.

El trígono entre el Sol y Urano te impulsa a salir 
de tu zona de confort mental. Es un buen mo-
mento para aprender algo nuevo o viajar a un lu-
gar que no conoces. Las ideas frescas y las expe-
riencias diferentes te ayudarán a abrir la mente.

Hoy podrás hacer cambios en temas financie-
ros o emocionales más profundos. Tal vez sur-
jan oportunidades inesperadas para mejorar tu 
situación económica o sentirte más seguro en 
relaciones importantes. La clave está en ser flexi-
ble y aprovechar estos momentos de innovación 
para avanzar.

La energía del Sol y Urano afecta tus relaciones 
de pareja o sociedades. Podrías notar que alguien 
cercano trae ideas frescas o propuestas que no es-
perabas. Aunque te tome por sorpresa, este es un 
buen momento para aceptar esos cambios.
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